

CON 83 / N° 324

ANG IV

El LLAIMA, Lautaro

NUM.

102

El señor Arumátegui condenaba explícitamente la educación eclesiástica de la educación civil, que el señor Luis se presentó como la única buena, como la que lo ha hecho a él un devoto de honradez y de virtudes.

Se deduce que el ilustre maestro, el eminentísimo abogado obstante su moral independiente, ha calumniado a don Miguel Luis Arumátegui al presentarlo ante los preceptores de las escuelas oficiales como hombre sin fe religiosa y como adversario de la base religiosa de la educación de la nación.

(Porvenir)

## El partido conservador de Chile

EN 1902

Se ha solicitado del infrascrito por la Dirección de «El Mercurio» un artículo sobre la labor realizada por el partido conservador en el curso del año 1902. Se desea una rápida nota de sus trabajos parlamentarios de sus esfuerzos electorales, de las reformas introducidas en su programa, y en general, de su acción política en el año que acaba de llegar a su término.

Honesto por solicitud semejante no he podido menos de aceptarla, en atención a que han verdaderamente en presentar a la pública consideración un resumen de lo que han hecho los diversos partidos políticos en que están divididos nuestros conciudadanos.

Forzosamente un trabajo de es-

ta naturaleza habrá de ajustarse a la ritualidad de una mera exposición casi diríamos de una orónica, en la que solo será dado enunciar tópicos, apuntar las cuestiones de más interés que se hayan vedado, y fijar las líneas de la acción realizada.

Se abrió el año 1902 apenas iniciada la administración del señor Riesco. Los partidarios que llevaron a las urnas electorales el nombre del señor Montt acababan de sufrir una derrota que trajo, como primero y más visible resultado, la subida al poder de los elementos políticos combinados bajo el nombre de la Alianza Liberal y la consiguiente caída de los elementos que llevaron a la presidencia al señor Errázuriz y que lo acompañaron en su administración, siempre que ello fuese permitido por el régimen parlamentario que nos rige.

Es satisfactorio tomar nota de la levantada actitud asumida por el partido conservador en presencia del primer Gabinete del actual administración.

Bajó del poder con serenidad y sin rencores, loal a los amigos de la jornada electoral y respetuoso de la nueva situación producida.

Esa actitud fué respuesta con alturas de miras en el Senado de la República por el líder del partido en términos que encontraron un eco de aceptación en el ánimo de los correligionarios, y que ojalá sirviera de ejemplo para los partidos que se encuentran en situación análoga.

Dijo el señor Walker Martínez:

«Tenemos un programa que mantear, que es el simbolo y la es-

Continuará

## BENDICIÓN DE UN NUEVO TEMPLO

PRINCIPAL ACTO LITERARIO

El 28 del pasado en medio de una gran concurrencia se llevó a efecto la bendición del templo de las R. R. M. M. Franciscoas como ya lo habíamos anotado en el número anterior.

A las nueve del día con una salva de 21 cañonazos y repiques de campanas se anunció al público, que pronto se iba a dar principio a la ceremonia religiosa. Efectivamente a las nueve y media el R. P. Presidente de Misioneros del Convento de Chillán, llevando a su lado a los R. P. P. Desiderio Carrasco y Diego A. Venegas, los que servían de Diácono y Subdiácono, procedió a la bendición del nuevo templo dedicado a la gran Madre de Dios bajo la advocación de Purísima. También acompañaban a la bendición los padrinos señores, Pi del Viveros, Juan Queirolo, Eleuterio Matus, Froilan González, R. P. José del R. Retamal, R. P. Buenaventura Hernández del Parral, R. P. Ildefonso Sca Martín de Colipulli, R. P. Luis Uribe de Temuco, y el R. P. Daniel Martínez de Imperial, quien sirvió de Maestro de ceremonias; las madrinas R. M. Superiora de Angol, señoras Ana de Viveros, Carmen de Queirolo y señoras y señoritas cuyos nombres se me escapan por el momento, todas estas unidas a los padrinos conducían hachas encendidas. Así de esta manera se recorrió el templo por fuera y dentro rociandose con agua bendita; trabajosa se hizo esta ceremonia por el crecido numero de asisten-